

Sitzung des Gemeinderates vom 5. März 2024

In Bauangelegenheiten war in dieser Sitzung nur die Stellungnahme zur ersten Änderung des Bebauungsplanes "Bruck" der Stadt Eggenfelden zu beraten. Ziel ist die Erweiterung einer bestehenden Wohnbaufläche im Anschluss an das bereits bestehende Baugebiet, die Parzellen weiter zu vergrößern, um parkartige Freiflächen in diesem Bereich zu ermöglichen. Der Gemeinderat hatte keine Einwendungen gegen die vorgestellten Planungen.

Um das in der wasserrechtlichen Erlaubnis zur Genehmigung der Kläranlagen Unterdietfurt vorgeschriebene Fremdwassersanierungskonzept zu erstellen ist im Vorfeld eine Fremdwasseruntersuchung der Kanäle erforderlich. Die Firmenliste für die Ausschreibung wurde in der letzten Sitzung festgelegt. 6 Angebote wurden angefordert, 5 Angebote wurden am 28.02.2024 abgegeben. Von der Fa. Kläranlagenservice Eger wurde der Vergabevorschlag unterbreitet. Nach kurzer Diskussion ermächtigte der Gemeinderat den Bürgermeister, den Auftrag für die Untersuchung der Abwasseranlagen (Kanalreinigung, TV-Inspektion, Verlaufsvermessung und Arbeitsleistung) als ersten Teil des Fremdwassersanierungskonzeptes an die Firma Kanalservice Braunen GmbH, Griesstätt, nach dem Angebot vom 28.02.2024 zu einem Angebotspreis von 118.711,43 € brutto zu vergeben.

Beraten wurde dann über den Straßenunterhalt Einmündung Gemeindestraße Obermaibach in die PAN 29. Hierzu zeigte Bürgermeister Bernhard Blümelhuber Luftbilder zur Darstellung des Sanierungsbereiches. Da der Landkreis Rottal-Inn die PAN 29 von Geratskirchen her bis Obermaibach – Kaiwimm sanieren wird, soll die schadhafte Einmündung der Gemeindestraße in Obermaibach zeitgleich von der vom Landkreis beauftragten Firma hergerichtet werden. Die Kostenschätzung beläuft sich auf ca. 22.000,00 € zuzüglich der Baustelleneinrichtung und Abtransport entfernendes Bankettmaterial. Man schätzt derzeit die Gesamtausgaben auf ca. 30.000 €. Der Gemeinderat beschloss, die Sanierung der Einmündung der Gemeindeverbindungsstraße in Obermaibach mit der Sanierung der PAN 29 zusammen mit der Maßnahme des Landkreises Rottal-Inn zu beauftragen. Die fehlenden Ausgabemittel sind im Rahmen der Erstellung des Nachtragshaushaltes 2024 bereitzustellen.

Aufgrund Umorganisation in der Verwaltung wurde die Bestellung einer stellvertretenden Kassenverwalterin vorgenommen. Die Gemeinde hat nach Art. 100 der Gemeindeordnung einen Kassenverwalter und einen Stellvertreter zu bestellen. Frau Jasmin Binder wurde mit Wirkung vom 06.03.2024 zur stellvertretenden Kassenverwalterin bestellt.

Auch für 2024 wurde einstimmig wieder eine Verordnung über die Festsetzung Verordnung zur Freigabe von Sonn- und Feiertagen anlässlich von Märkten, Messen und ähnlichen Veranstaltungen beschlossen. Rechtliche Vorgaben des Ladenschlussgesetzes sind einzuhalten. Es darf 2024 vorerst an Sonn- und Feiertagen im Jahr 2024 nur geöffnet sein der Sonntag, 28.04.2024, in Mainbach von 11:00 Uhr bis 16:00 Uhr anlässlich des Frühlingfestes der Baumschulen Staudinger.

Anschließend stellte Gemeinderat Viktor Klapper seine aktuelle Wirtschaftsumfrage vor. Die Resonanz war fast 50% höher als in den Vorjahren. 2023 war die Wirtschaftslage besser als erwartet, der Ausblick 2024 bleibt verhalten. Beim Personal sind derzeit kaum Neueinstellungen geplant. Die Gewerbe- und Grundsteueranhebung werden wie zu erwarten negativ beurteilt. Breitband- und Mobilfunknetz sollten weiter ausgebaut werden. 80% der Gewerbetreibenden sind mit der Arbeit der Gemeindeverwaltung zufrieden.

Zum Ende der öffentlichen Sitzung gab es noch Informationen des ersten Bürgermeisters. Die Berufungen der Wahlvorstände für die Europawahl ist erfolgt. Für die Ehrenämter der Europawahl 2024 wird als Erfrischungsgeld 50 € ausgezahlt. Die Wahlhelferschulung wird am 04.06.2024 um 18.00 Uhr im Rathaus (vor der Gemeinderatssitzung) stattfinden. Wahllokale sind in Unterdietfurt

das Rathaus und in Huldessen das Feuerwehrgerätehaus. Die Verleihung der Feuerwehr – Ehrenzeichen fand am 26.02.2024 in Staudach statt. Bei der Freiwilligen Feuerwehr Huldessen gab es dieses Jahr ausnahmsweise keine Dienstjubiläen. Folgende Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr Unterdietfurt wurden für 40 Jahre Dienst geehrt: Herbert Schneider, Waisenberg, Josef Anzengruber, Unterdietfurt, Manfred Wohlmannstetter, Unterdietfurt, Franz Ritthaler, Prüll und Ernst Wohlmannstetter, Unterdietfurt. An weitere Informationen gab Bürgermeister Bernhard Blümelhuber bekannt, dass wie erwartet der Hebesatz für die Kreisumlage 48 % beträgt. Aufgrund der Steuerkraftzahlen bedeutet das für Unterdietfurt eine Kreisumlage von 1,652 Mio. Euro. Die allgemeine Finanzaufweisung für 2024 beträgt 40.500 €. Die Zuweisung für die Schülerbeförderung für 2024 beträgt 44.000 €, hinzu kommt ein Härteausgleich von 5.000 €. Mit der Reparatur des Kindergartendaches wurde am 21.02.2024 begonnen. Die Entfernung des alten Daches wurde am 26.02.2024 durchgeführt, das neue Dach ist inzwischen montiert. Auch die undichte Dachluke wird noch entfernt.